

DOSSIER DE PRESSE

Inauguration des
Cœurs de Village de Saint-Sulpice et
Marcilhac-sur-Célé
le 28 septembre 2019





Les cœurs de village : la vitalité de notre territoire

Je suis heureux aujourd'hui d'inaugurer les Cœurs de Village de Saint-Sulpice et Marcilhac-sur-Célé.

Ce dispositif est un vrai succès, illustration de l'intérêt communautaire et de l'action conjointe de la Commune et de la Communauté de Communes.

Grâce à ce soutien en place depuis 1998, ce sont donc plus de 30 opérations réalisées sur 25 Communes qui ont été portées par le Grand-Figeac et les Communes. L'effet levier est considérable pour les Communes, quelque soit leur taille : le Grand-Figeac réalise les études, assure la maîtrise d'ouvrage de l'opération, sollicite les financements et le reste à charge est réparti à parité entre la Commune et la Communauté.

Après 30 opérations, on peut réellement parler d'un savoir faire en la matière, les réalisations sont qualitatives et répondent aux attentes des habitants comme des visiteurs.

Les opérations de Saint-Sulpice et Marcilhac-sur-Célé ne le démentiront pas : ces cœurs de village, placés dans l'écrin naturel de la vallée du Célé, sont particulièrement réussis.

Cette action en faveur de l'aménagement des Cœurs de village s'inscrit pleinement dans la politique d'aménagement et d'attractivité du territoire. Elle prend désormais place dans une réflexion plus large d'aménagement et de planification du territoire : les diagnostics engagés dans la perspective du Plan Local d'Urbanisme et du Plan Local de l'Habitat assureront demain la cohérence de ces interventions à l'échelle des 92 Communes du Grand-Figeac.

**Vincent Labarthe
Président du Grand-Figeac**

Le projet

L'objectif majeur était de faire émerger à l'intérieur du village la présence de l'abbatiale, d'articuler et de relier les différents espaces, édifices publics et commerces entre eux. Pour ce faire, l'opération a consisté à :

- créer un maillage piétonnier faisant écho au patrimoine du lieu,
- re-crée un socle autour de l'abbatiale afin de marquer sa présence coté village,
- développer une véritable place reliant la Mairie, l'entrée de l'abbatiale et les berges du Célé,
- donner un parvis à la Mairie et réorganiser les stationnements de façon à ce qu'ils ne perturbent plus la lecture de l'espace.

Les travaux ont débuté au mois de février 2018 et se sont terminés été 2019.

Financement

Opération : 545 000 €HT
Dont Travaux : 500 000 €HT

Financements obtenus (429 531 € - 79%)

| | |
|--------------------|-----------|
| Etat (DETR) | 314 502 € |
| Région Occitanie | 30 000 € |
| Département du Lot | 85 029 € |

Financement de la Commune et du Grand-Figeac (115 469 € - 21%)

| | |
|-------------------------------|-----------------|
| Grand-Figeac | : 57 734,50€ HT |
| Commune de Marcilhac-sur-Célé | : 57 734,50€ HT |

Le Chantier

Durée des travaux : 10 mois + reprise été

Equipe Maîtres d'œuvre :

- Atelier Palimpseste Guillaume Laizé, paysagiste mandataire, 33 000 Bordeaux
- Alain Marty architecte, 12 260 Montsales
- AQR bureau d'études, 12 300 Decazeville

Entreprises ayant réalisé les travaux

EIFFAGE ROUTE SUD OUEST (46), CAPRARO et Cie (12), MODERN SIGNALISATION (46), FABIAN Mario (24), TURRI Danièle (46), MAIZIA (46), DIVONA Paysages (46)

Le projet

Les objectifs du projet étaient de :

- Aménager la rue principale et en structurant le stationnement,
- Requalifier l'espace public et mettre en valeur les éléments clés : église, porte du château... et en organisant judicieusement les places de stationnement,
- Restaurer les liaisons piétonnes et végétales reliant les différents étages du village,
- Sécuriser les interfaces entre la départementale 41 et les montées vers le village,
- Envisager la création d'un point de vue sur le village depuis l'espace situé après le château.

Les travaux ont débuté au mois de mai 2018 et se sont terminés été 2019 avec les enduits.

Financement

Opération : **424 000 €HT**
Dont Travaux : 361 000 €HT

Financements obtenus (275 443 € - 65%)

| | |
|--------------------|-----------|
| Etat (DETR) | 174 686 € |
| Région Occitanie | 30 000 € |
| Département du Lot | 70 757 € |

Financement de la Commune et du Grand-Figeac (148 577 € - 35%)

| |
|---------------------------------------|
| Grand-Figeac : 75 167€ HT |
| Commune de Saint-Sulpice : 73 412€ HT |

Le Chantier

Durée des travaux : 7 mois

Equipe Maîtres d'œuvre :

- Atelier Palimpseste Guillaume Laizé, paysagiste mandataire, 33 000 Bordeaux
- Alain Marty architecte, 12 260 Montsales
- AQR bureau d'études, 12 300 Decazeville

Entreprises ayant réalisé les travaux

EIFFAGE ROUTE SUD OUEST (46), CAPRARO et Cie (12), SAS GAUTHIER (31), ETPL et V (12), MODERN SIGNALISATION (46), MAIZIA (46), DIVONA Paysages (46)



Toutes les informations sur www.grand-figeac.fr

Retrouvez-nous sur facebook @GrandFigeac

Contact : Cindy Schultz - 06 33 66 47 95 – cindy.schultz@grand-figeac.fr